



Actualización del campo gerencial

El programa de Administración de Instituciones de Servicio de la Facultad de Ciencias Económicas y Administrativas de la Universidad de La Sabana, como parte de sus actividades encaminadas a la optimización académica de sus áreas de trabajo y estudio, realizará del 19 de abril al 1 de junio un curso de actualización, orientado al tratamiento de las técnicas modernas de administración en la dirección de Instituciones de Servicio.

Con el fin de estudiar las vías para la optimización constante del trabajo administrativo se desarrollarán cinco grandes tópicos: Calidad y mejoramiento continuo, finanzas, producción, teoría del servicio y visión ética del trabajo en este ámbito.

El curso que tendrá una intensidad de 64 horas permitirá el tratamiento de objetivos fundamentales a nivel de gestión empresarial, como el desarrollo de herramientas encaminadas a la integración de los sistemas de la empresa, el afianzamiento de capacidades gerenciales -el espíritu creativo, la capacidad de análisis y la toma de decisiones- y la aplicación de estrategias de innovación y competitividad en el marco de las instituciones nacionales e internacionales.

De otro lado, como parte del programa de producción se trabajará al interior del curso aspectos como el análisis de la producción, paradigmas propios de este campo y la empresa como sistema, entre otros.

El horario de este curso será los viernes de 2:00p.m a 6:00 p.m y los sábados de 8:00 a.m a 1:00 p.m.

Artes plásticas

La Universidad, con la experiencia de más de 20 años en la formación humana y pedagógica artística plástica, a través de la Carrera de Artes Plásticas, es líder en la modalidad de Educación a Distancia, labor que ha aportado al sistema educativo colombiano más de 2.000 licenciados en el área, los cuales se encuentran en el ejercicio docente y ocupando diversos niveles dentro de la administración educativa artística, en las diversas regiones del país.

De tal manera se estructuró el I Seminario Taller Internacional de Metodología para la enseñanza de las Artes Plásticas y Visuales, que se desarrollará en el Campus del 3 al 7 de mayo, el cual es una respuesta a la necesidad de profundizar, actualizar y confrontar experiencias en el campo pedagógico-artístico de la enseñanza de las artes. Cuenta con el respaldo del Instituto Colombiano para el Fomento de la Educación Superior, ICFES, y el Ministerio de Educación Nacional.

El Seminario permitirá aglutinar experiencias a nivel nacional e internacional, orientadas a la construcción del conocimiento pedagógico y metodológico en los diversos niveles del sistema educativo colombiano, teniendo como base de trabajo el análisis

de todos los aspectos que se contemplan en este tema tanto a nivel de educación básica como superior. Se desarrollará a través de seis conferencias magistrales e igual número de espacios de taller en el que se presentarán propuestas de los diferentes niveles educativos, ponencias y comunicaciones.

Entre los conferencistas nacionales y extranjeros del taller se encuentran Ana Mae Barbosa de la Universidad de Sao Paulo del Brasil, Ramón Cabrera Salort, Asesor Nacional de Educación Artística de Institutos Superiores Pedagógicos de Cuba, Víctor Kon, Director del Instituto de Capacitación e Investigación del Arte-Educación de Buenos Aires, Argentina, y José Mario Fandiño Franky, Coordinador Académico del Programa de Artes Plásticas de la Universidad de La Sabana.

Nuevos procesos en la Biblioteca

La Biblioteca de la Universidad adquirió recientemente de la firma INFONET el sistema MIDAS. Con esto se busca agilizar los procesos de usuarios, circulación y préstamo y manejo de hemeroteca. El nuevo sistema fue implementado por Guilda Asencio, quien trabajó con la UNESCO en la asesoría de proyectos similares y es especialista en el manejo de la base de datos ISIS, soporte del sistema MIDAS.

CIRCULACION Y PRÉSTAMO: Sustituye el préstamo "manual". El proceso agiliza el servicio al usuario por cuanto la búsqueda se hace directamente en el sistema por medio de un lector del código de barras que fue instalado en enero de este año en todos los volúmenes de la biblioteca. Además, se produce una boleta con los datos: usuario, fecha y libro.

CONSULTA: La terminal proporciona al usuario la información acerca del estado del libro, esto es si está disponible, caso en el cual informa la fecha de devolución del volumen. El proceso de consulta se realiza en pantallas ubicadas en el corredor externo a las salas.

HEMEROTECA: La consulta se agilizará también, por cuanto figuran en las terminales los datos de dichas publicaciones.

CAPTURA DE INFORMACIÓN: Al interior de este módulo se producen bibliografías sobre materias específicas, las cuales resultan un idóneo material de consulta para profesores. Próximamente se publicará el *Boletín de Nuevas Adquisiciones*.

CAMBIOS

Coopsabana informa a toda la comunidad universitaria que su nueva sede se encuentra ubicada en el Edificio A, oficina 103.

NOVEDADES

BIBLIOGRAFICAS

El Departamento de Asesoría Bibliográfica recomienda para esta semana:

PROYECTO ATLANTIDA Adolescencia y escuela F.E.S-Colciencias;Cajiao, Francisco; Parra Sandoval, Rodrigo y Otros. La obra de cinco tomos contiene los resultados de la investigación adelantada bajo los auspicios de la F.E.S y Colciencias, con la cooperación de varias insituciones de educación superior y de la Secretaría de Educación del Archipiélago de San Andrés y Providencia, sobre la cultura del adolescente escolar en Colombia.

Se empleó fundamentalmente el método etnográfico y en general se asumió una postura de apertura a nuevas formas de investigación.

El estudio abarcó 16 ciudades, 120 colegios y más de 10.000 jóvenes quienes relataron historias, escribieron autobiografías, mostraron sus poemas, concedieron entrevistas, a través de los cuales expresaron lo que viven y sienten ante el mundo que les ha correspondido vivir.

La información recogida fue sistematizada por los coordinadores de la investigación, en cada una de la regiones en que fue dividido el país, trabajando generalmente los siguientes temas:

La familia: El papel de los padres, la autoridad, el mundo afectivo de los adolescentes, la sexualidad y las creencias.

El colegio: El plan de estudios, los maestros, la vida de los grupos..

La vida social: La calle, el vecindario, los amigos, la cultura del adolescente, los patrones culturales.

El estudio no llegó a generalizaciones a nivel del país, pero sí señala algunas conductas comunes de los adolescentes, dentro de las particularidades culturales de cada una de las regiones en que se desarrolló el estudio.

La investigación se desarrolló entre 1992 y 1994 y ofrece a los padres, a los maestros y en general a quienes se interesan por los fenómenos sociales, un primer acercamiento al conocimiento del mundo que habitan los adolescentes.

EDUCACION

Convocatorias para becas del ICETEX:

PRODUCCION VEGETAL.

PAIS: Egipto.

IDIOMA: Español.

DURACION: 2 meses.

FECHA LIMITE: Noviembre 29/96.

DIRIGIDO A : Profesionales con título en ciencias agrícolas, experiencia de 3 años y edad máxima de 40 años. Deseable conocimiento de inglés o francés.

ANALISIS DE PROYECTOS AGRICOLAS.

PAIS: Egipto.

IDIOMA: Español.

DURACION: 2 meses.

FECHA LIMITE: Junio 7/96.

DIRIGIDO A: Profesionales con título en ciencias agrícolas, experiencias de 3 años y edad máxima de 40 años. Deseable conocimiento de inglés o francés.

Relaciones Internacionales - Claudia Aponte

DEPORTES

El Grupo de Montañismo coordinado por Abraham Aparicio, alumno de la Facultad de Ingeniería y Gabriel Clavijo, miembro del personal administrativo de la Universidad expertos ambos en esta disciplina cuenta ya con 33 integrantes entre expertos y novatos.

Las salidas de escalada se están llevando a cabo cada ocho días, sábado o domingo, en las piedras de Suesca. El día de la salida se concerta en una reunión semanal que se realiza los miércoles en la Sala de Juntas de la Casa de Estudiantes (costado sur, Plaza de los Arcos, 2o piso)

Como proyectos inmediatos se tienen presupuestadas salidas a los nevados del Cocuy, Tolima o Santa Isabel en los próximos meses. La fecha exacta se fijará de acuerdo con los progresos y grado de experiencia que adquieran los montañistas.

Los interesados en pertenecer a este grupo pueden dirigirse a las oficinas del Grupo Elite de Promoción.

COLABORACION DE ACTUALIDAD UNIVERSITARIA

La Oficina de Deportes de Bienestar Universitario reitera la invitación al personal docente y administrativo que quiera pertenecer a la selección de fútbol. Las inscripciones pueden efectuarse en la Casa del Lago.

CULTURAL

El Cine Club de La Sabana -que comenzó en 1995 los sábados a las 11:00 a.m. en Unicentro como un programa experimental- inicia una nueva etapa: funcionará ahora en la Universidad una vez por semana. En el Programa, además de la proyección con fines recreativos, se implementará el análisis e interpretación a través del estudio de películas clásicas y contemporáneas. Las inscripciones se podrán realizar durante el mes de abril en la Tienda Universitaria y en la Casa del Lago. Los horarios se definirán con los inscritos.

COLABORACION DE ACTUALIDAD UNIVERSITARIA

SALUD

El 26 de marzo se llevó a cabo en la ciudad de Santafé de Bogotá el III Congreso Nacional y I Congreso Internacional de Medicina y Salud Familiar, evento al que asistió en representación de la Facultad de Enfermería de la Universidad la doctora Clara Roza de Arévalo.

El tema central que se trató en este congreso fue el de la medicina familiar en el contexto de las reformas del sector salud en América Latina.

En el marco de este congreso se desarrollaron tópicos como la evolución histórica de la medicina familiar y los procesos de reforma del sector salud en las Américas, la práctica de la medicina familiar en las empresas promotoras de salud, los instrumentos epidemiológicos y gerenciales en la práctica de la medicina familiar, el enfoque integral de este campo de acción de la medicina, violencia y salud familiar.

En desarrollo de sus labores a nivel comunitario, las Facultades de Medicina, Enfermería y Psicología iniciarán en 15 días una investigación en el municipio de Tausa, Cundinamarca. El estudio, que se adelantará en los diez municipios que hacen parte de la cabecera municipal de Ubaté, pretende establecer las causas y rasgos epidemiológicos que puedan estar causando los múltiples casos de retardo en el desarrollo físico y mental de muchos de los habitantes de esta zona.

PROMOCION

El miércoles 17 de abril tendrá lugar en el Auditorio una charla sobre *El papel del universitario en el entorno nacional* dictada

por el doctor Juan Manuel Santos y organizada por el Grupo Elite de Promoción.

La Oficina de Promoción y Admisiones tiene previsto para el miércoles 24 de abril el Primer Encuentro de Grupos de Promoción y Líderes Universitarios. El evento se realizará en el Campus Universitario y contará con la participación de los doctores Alex Lopera Díaz, Viceministro de la Juventud y Francisco Cajiao, Director de la División de Educación de la Fundación F.E.S, Regional Valle.

En el Encuentro se trabajará con el método de mesas de trabajo en las cuales se hará la exposición de experiencias para posteriormente dar a conocer las conclusiones grupales.

La programación se prolongará desde las 9 de la mañana hasta las 3 de la tarde.

Con una excelente participación de alumnos, docentes y personal administrativo, se llevó a cabo el día 10 de Abril, la conferencia del ICETEX sobre oportunidades de estudio y servicios organizada por las Oficinas de PROMOCIÓN Y ADMISIONES y RELACIONES INTERNACIONALES de la Universidad. Se recuerda a los alumnos y docentes que los CONSEJEROS INTERNACIONALES del GEP atienden cualquier información sobre oportunidades de estudio y becas en el exterior, ofrecidas por ICETEX y otras instituciones. Los Consejeros están a su disposición en el puesto de información de la Universidad.

RECURSO HUMANO

La Oficina de Recursos Humanos recuerda a todos los empleados que a través de esta dependencia se puede obtener información acerca de programas de Colsubsidio para financiación de vivienda, compra de electrodomésticos y educación.

COMUNICACION

E INFORMATICA

Gran impacto causó en España el Video Institucional. El comercial, que fue exhibido por el Director de la Oficina de Promoción y Admisiones, doctor César Betancur, durante su estadía en la Universidad de Navarra, produjo comentarios de admiración y elogio entre la comunidad universitaria de esta institución. La producción fue realizada en su totalidad por los miembros del equipo del Departamento de Recursos Audiovisuales; para ellos, nuestro más sincero reconocimiento.

EVENTOS

ABRIL 17 Visita del Viceministro de la Juventud

VIERNES 19 Proyección de la película Lancelot en el Auditorio a la 1:00 p.m.

ABRIL 18 Charla sobre Autoexamen de senos. Mesón de la Sabana, 3:30 p.m.

COLABOREMOS

Con la Unidad de Informática en el cuidado de los computadores. A las salas de cómputo no deben introducirse comidas o bebidas y es perjudicial para los equipos fumar cerca a ellos. Vacune sus *diskettes* antes de entrar al programa

SE DESTACA...

Jaime Uribe, Fotógrafo del Departamento de Recursos Audiovisuales. Desde hace dos años presta sus servicios en esta dependencia siendo el encargado de realizar las fotografías para los plegables promocionales de las diferentes facultades. En este momento está trabajando en un plegable Institucional de próxima publicación. Su trabajo fue exhibido al interior de una muestra arquitectónica instalada en Unicentro en el segundo semestre de 1995.

CON NOSOTROS

El Instituto de La Familia

El Instituto de la Familia de la Universidad de la Sabana se dedica a la formación de personas que desde su entorno familiar o ámbito de trabajo manejen tópicos como la comunicación, educación y comprensión mutua de la familia, así como el análisis y solución de problemas actuales a los que se enfrenta esta institución, posicionada como la célula básica de la sociedad.

En 1978 se empezó a trabajar libremente en este campo con grupos de padres y colegios de todo el país, abriéndose con el paso de los años el camino para la institucionalización del programa de Orientadores como parte del Instituto de la Familia de la Universidad, que se consolidó en la década de los ochenta, permitiendo así que las personas adquieran formación específica en este campo, a través de la educación no formal.

Gracias a su constante experiencia académica, se vio la necesidad de crear un programa de postgrado orientado a la familia. Se estructuró entonces en 1995 la Especialización en Educación y Asesoría Familiar, con el fin de ofrecer a los profesionales la oportunidad de profundizar su preparación en este aspecto y prestar un mejor servicio para dicho segmento fundamental de la sociedad. Estos dos programas se complementan con los cursos presenciales de una semana sobre temas monográficos y otras actividades como el ciclo de películas de orientación familiar que se está desarrollando en el presente año.



**Departamento de Relaciones Públicas
Oficina de Prensa**

Cecilia Ordóñez de Perico
Directora Departamento

Víctor Hugo Salamanca Vega
Director de Informando

**María del Pilar Fajardo Jaramillo
Santiago Carrillo Ramírez**
Reporteros

Boletín de circulación interna.

Impresión
Molher Impresores Ltda.